

# EL ECO DE GERONA.

## DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS.

Precios de suscripción: En esta capital 5 rs. al mes, 14 el trimestre y 24 al semestre. En la provincia y fuera de ella, 6 rs. al mes, 16 al trimestre y 28 al semestre. Números sueltos 6 cuartos.—Comunicados y anuncios medio real por línea, á los suscritores y 1 real á los que no lo sean. Los suscritores por trimestre tienen derecho á la inserción de un anuncio de seis líneas, que se publicará tres veces al mes gratis. Este periódico se publica todos los días excepto lunes, y los siguientes á días festivos. La Redacción y Administración se halla establecida en la librería española, Cort-Real número 4. En dicho punto se admiten suscripciones, anuncios y reclamaciones, así como en la imprenta y librería de D. Pedro Corominas, bajada de la cárcel vieja núm. 44. Insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

GERONA 22 DE ABRIL.

### RISAS Y SONRISAS.

Mucho pudiera escribirse de la risa y á ser mi pluma mas ilustrada ó menos inesperta, la consagraria con mil amores á componer una kilárodia, donde pudiese discurrir á su sabor por el anchuroso campo que las risas y las sonrisas abren, tanto á la imaginación como á la filosofía. Pobre de la una, é incompetente de la otra, me ceñiré á consignar algunas observaciones.

La risa es mas antigua que las estrellas.

¡Como se reiria de soberbia el angel rebelde al levantarse contra Dios, y de rabia al verse eternamente precipitado en el profundo! Desde entonces el mundo ríe riendo, parodiando al príncipe de las tinieblas, padre de las risas sardónicas.

Y ¡cual se reiria el astuto Satanás y cual se las pelaria de gozo cuando nuestros primeros padres cayeron en la tentación!

La risa es altamente expansiva y comunicativa, y esto constituye uno de sus principales caracteres; de suerte que con frecuencia reimos largo rato al ver que otro revienta de risa sin podernos él mismo explicar los motivos de su hilaridad. Sus atropelladas palabras se estrellan contra sus

carcajadas, y nosotros velis nolis hacemos coro hasta desternillarnos de risa.

La risa recorre todos los tonos. Es una música destemplada y sin compás, por eso decimos: carcajadas sonoras, risas descompasadas, etc.

En efecto, ¿quién no ha visto reir á rienda suelta, á carcajada tendida, á muchos que han recorrido en estrepitoso desconcierto todo el diapasón, con risotadas graves y agudas, compuestas de ¡ja, ja!... ¡jo, jo!... ¡ju, ju!... ¡je, je!... ¡ji, ji!... soltadas por hombres y mujeres, grandes y pequeños, sabios y necios?

En semejantes casos suele uno caerse de risa, comerse de risa, descalzarse y descoyuntarse de risa, y despedazarse, y desperdarse, y desternillarse, y llorar, y revestarse, y hasta morir de risa.

En esta farsa que llamamos mundo, las pasiones mas aborrecibles y los vicios mas infames apelan muchas veces á la risa, ya para alcanzar sus fines, ya para regodearse en su triunfo. Rien la hipocresía, la mentira, el orgullo, la ira, el odio, la traición, la avaricia, la calumnia, el adulterio.

Y entre hondos ayes rien la tristeza, el dolor, la desesperación, la locura, el hambre...

Hay risas que se mueren de envidia, y otras que se hielan de espanto, y, como dijo un gran poeta amigo mio, hay

Risas de insulto vil, tizon ardiendo. Puesto sobre una entraña palpitante. También dijo otro poeta distinguido.

Risas hay de Lucifer, risas preñadas de horror; que en nuestro mezquino ser, como su llanto el placer, tiene su risa el dolor.

Rien asimismo el miedo; que risa! la esperanza, el amor... ¡Oh! la risa del amor, del verdadero amor, es una de sus mas hermosas galas. risa placida, tiernísima, encantadora; es un riso en el cielo de la poesía.

La risa del escéptico hiela de terror.

La del calumniador abrasa de ira.

La del tonto arguye... tontería, nada mas que tontería. Los tontos rien mucho, y es infinito el número de los que rien sin tón ni són.

La risa del sabio es rara, y tan profunda como el pozo de ciencia en que respira.

Las risitas y sonrisas son ó veces el refugio de las males pasiones reprimidas, que alientan entre ellas como el áspid entre flores.

La sonrisa en una frente humedecida por las lágrimas, es la luz que disipa las tinieblas, es la calma despues de la tempestad, un iris espléndido, un sol radiante.

La sonrisa de un niño en el regazo de su madre, es una obra maestra de graciación y de inocencia.

El dia ríe al despuntar, y por eso



decimos que rien el alba y la aurora. La aurora ofrece la singularidad de reir y llorar á un tiempo: sus lágrimas son las perlas y diamantes con que corona las flores y esmalta las verdes praderas. Y cuando el padre sol asoma por los encendidos balcones de Oriente, rien las fuentes, los prados, rie la naturaleza entera, como una hada que despierta fresca y lozana. Las flores, bajo el beso vivífico del sol, son la sonrisa visible del Criador.

La primavera rie, hasta en sus encantadas noches.

La sonrisa pues es compañera inseparable del placer, de la alegría. Su divorcio no se concebiría, como no se concibe un día sin claridad, una sombra sin cuerpo, una llama sin luz.

Dícese á menudo: alegría secreta. Tengo para mí que no hay tal alegría secreta, pues cuando el que rie de contento reprime la risa ó la sonrisa, ¿que reprime ante todo? La alegría. Pero siempre le queda una sonrisa casi imperceptible, en tanto que de puro contento le retoza la risa en el cuerpo.

Los animales no rien, si bien algunos imitan la risa, como el loro y la cotorra.

Pero hay uno que rie cuando ya no existe, y este raro fenómeno lo ofrece el conejo. ¿Quién no ha visto la risa del conejo?

Tambien rie la ropa muy usada, y nada hay mas risueño que la capa del estudiante que anda de tuna.

Por punto general debemos recelar de la risa, sobre todo cuando dimana de livianas causas, porque le anda muy cerca el llanto. A la risa y al llanto les coge de lleno aquel adagio de los extremos se tocan, y por ellos sin duda se dijo lo de las cañas se vuelven lanzas, mejorando en tercio y quinto por el proverbio catalan: de las riallas venen las plorallas.

Despues de los estólidos, la gente que más rie es la non sancta, la del bronce, de la hampa y de la vida airada.

La sonrisa y la risa se convierten en gala insolente de la burla y á veces en grosero lujo del escarnio, habiéndose identificado de tal manera la burla con la risa, que reirse y burlarse vienen á significar lo mismo.

Jesús se sonreía de cuando en cuando. Nunca reía. Apesar de su altísimo ejemplo, medio mundo se rie siempre del otro medio.

La risa en el Redentor hubiera sido una máscara, y la sublime verdad que caminaba al Calvario para salvar al mundo no podia disfrazarse. No perdamos de vista este sagrado faro, y evitaremos terribles escollos en el turbulento rio de nuestra vida.

—*Marcial Busquets*

(La M. de M.)

SECCION DE NOTICIAS

LOCALES.

Por la Excm. Diputacion provincial se está procediendo al reparto entre varios pueblos, de la cantidad de trece mil escudos para atender á la recomposicion de caminos vecinales, con lo cual á la vez que se verificará la mejora, tan necesaria, de algunos de dichos caminos, se facilitarán jornales á los pobres obreros sin trabajo y á los que la miseria va afligiendo tanto. Deseamos que la Diputacion provincial tenga presentes los caminos vecinales de algunos pueblos comarcanos, que, como el de S. Daniel, reclaman una recomposicion general.

SECCION DE NOTICIAS.

S. M. la Reina se ha servido disponer que la fuerza de la Guardia rural de la provincia de Lérida se componga de 140 hombres con seis cabos primeros y cinco segundos, en vez de 80 guardias y cuatro cabos.

con cuatro segundos, que era de la fuerza que antes constaba; y que se organice una segunda compañía con igual números de hombres á la primera, la cual deberá hallarse dispuesta á prestar servicio el dia 1.º de Julio próximo.

Recientes investigaciones han demostrado que el ácido fosfórico ejerce una influencia poderosa en la formacion de los huesos y de todo el sistema celular de nuestro cuerpo.

Se ha sometido las sustancias alimenticias á un análisis para saber en que proporciones suministran á nuestro organismo el fósforo, y se ha tratado de conocer y clasificar bajo este respecto los vinos que se dan generalmente á los convalecientes para reparar sus fuerzas.

Un químico de Viena, Kletzinsky, acaba de analizar diferentes clases de vino, y ha encontrado:

1.º Que el fosfato de magnesia es un elemento constante del vino é independiente de otras cualidades que provienen de la edad ó del terreno.

2.º Que las cantidades de ácido fosfórico presentan grandes variaciones, y que para averiguar la calidad del vino, produce resultados tan exactos la comparacion de la cantidad de ácido fosfórico obtenido, como la del volumen de alcohol que contenga.

Cuanto mas rico sea el vino en ácido fosfórico mas conveniente es á las personas que padecen enfermedades crónicas que provienen de una disminucion de ciertos ácidos y atacan con preferencia los huesos, las glándulas ó los nervios.

En el cuadro de los diferentes vinos que dá el químico de Viena, vemos que el de Málaga es el mas rico en ácido fosfórico.

A la guarnicion y tripulacion de la fragata «Almansa» se han concedido seis meses de licencia.



Un norte-americano ha ganado un millón de duros de una manera bien ingeniosa. Se sabe que las señoras, para coser, fijan la tela en su rodilla por medio de un alfiler. Un pájaro costurero reemplaza ese antiguo sistema. Se fija un mirlo de metal que abre su pico cuando se le oprime la cola, y que tiene debajo del vientre un aparato para adaptarlo á una mesa. El pico sostiene la costura, y sobre las alas hay una almohadilla para los alfileres y agujas. El fabricante de estos pájaros, que se ha enriquecido vendiendo y exportando millones de ellos, no es el inventor. Lo ha inventado un joven francés, mozo de baños en un hotel de la patria de Washington, al cual no le ha servido de nada su buena idea, por falta de iniciativa y de capital para plantearla.

El Sr. duque de Valencia, sigue experimentando notable alivio, y su enfermedad ha entrado en un periodo tan satisfactorio como era de desear, dadas las circunstancias del padecimiento.

Se ha acordado á consecuencia de una consulta que aunque es obligacion de las diputaciones provinciales atender á los gastos del acuartelamiento de la guardia rural, los ayuntamientos deben y pueden destinar donde necesario sea, el local necesario para acuartelar la fuerza que en su poblacion resida.

## Gacetilla.

Los periódicos de Ginebra refieren lo siguiente, cuyas consecuencias pueden servir de escarmiento á las imprudentes que no se detienen ante ningun peligro con tal de proporcionarse un rato de diversion.

Tres jóvenes de buen humor resolvieron un dia dar un susto á un amigo suyo, llamando Murrey, cuya credulidad y mansedumbre le habian hecho víctima de sus ocurrencias mas de una vez.

Encontrábase en un café, y uno de ellos fingiéndose ofendido por unas palabras de Murrey, se volvió hacia él, le habló con descompostura y por fin le desafió.

Los otros dos en lugar de calmarlos aparentaron tomar el asunto por lo sério, y convinieron en que á la mañana siguiente tendria lugar el duelo á pistola, en un sitio retirado de los alrededores de Ginebra.

Murrey llegó á la cita en un estado de fiebre y sobrecitacion inesplicables; toda la noche se habia visto atormentado por la idea de este desafío, y las mas terribles visiones habian perturbado su imaginacion.

Encantados sus amigos con el buen éxito de la broma, representaban admirablemente u papel y afectaban una calma mezclada de dignidad y de tristeza. Buscóse un terreno á propósito, contáronse los pasos, y los dos adversarios se encontraron frente á frente. Inútil es advertir que sin que lo viera Murrey se habian cargado las pistolas con pólvora solamente.

Dáse al fin la señal, oyense los dos tiros y el adversario de Murrey cae desplomado, como si se hallara mortalmente herido. A vista de este espectáculo, Murrey comienza á estremecerse, preso de un horrible ataque de nervios, y al volver en sí, se pone á cantar y reir desordenadamente. El desgraciado se habia vuelto loco.

Desesperados sus amigos por el imprevisto resultado de su broma, tratan en vano de que vuelva á su juicio el joven, creyendo que aquello es solo un acceso pasajero.

Pero sus esfuerzos son inútiles, y se ven obligados á entregar á Murrey á su familia cuyo terrible desconsuelo al enterarse de esta catástrofe puede muy facilmente comprenderse.

## ALCALDIA CORREGIMIENTO

DE LA INMORTAL CIUDAD DE

Gerona.—Aviso.

Para resolver lo que proceda en justicia acerca de las reclamaciones de exencion alegadas por algunos mozos en el acto de la declaracion de soldados y suplentes que tuvo lugar el dia 12 de este mes; el Excmo Ayuntamiento acordó señalar el 26 del corriente mes y año á las 10 de la mañana en sesion pública á cuyo fin se avisa á todos los interesados para que puedan acudir en dicho dia y hora al salon de las Casas Consistoriales para hacer las reclamaciones que tengan por conveniente.

Lo que he dispuesto se anuncie al público tanto para que los mozos que tengan reclamaciones presenten antes de dicho dia los documentos justificativos cuanto para que los que tengan interés pueden contestar lo que á su derecho convenga.

Gerona 20 abril 1868 —El Alcalde Corregidor, Francisco Lopez Martinez.

Servicio de la plaza del 22 de Abril de 1868

Gefe de dia Sr. T. Coronel de Saboya D. Martin Echarte parada y demás servicios Saboya.—El Brigadier Gobernador, Cabanna.

## Crónica religiosa.

SANTO DEL DIA Santos Soltero y Cayo papa mrs.

CUARENTA HORAS. Continuan en la Iglesia del Ospicio. Se descubre á las 8 de la mañana y se reserva á las 6 de la tarde.



# ANUNCIOS.

## Biblioteca Universal.

Publicacion diaria destinada à reproducir las obras mas notables del ingenio humano

Precio de suscripcion en toda España llevado à domicilio 8 rs. mensuales y 22 el trimestre.

Cada número de este periódico contendrá integra una de las obras mas notables de la literatura del mundo. En el número preliminar que acompaña al prospecto se publica la célebre comedia de Moratin titulada *La Mogigata*.

Durante el mes de abril se publicarán las obras siguientes: *Mari Hernandez*, *El Fausto*, *La Gallega*, *El Rey se divierte*, *La Verdad Sospechosa*, *Historia de Napoleon*, *Santa Elena*, *Confidencias de Lamartine*, *D. Juan de Byron*, *El Paraiso perdido de Milton*, drama de *Victor Hugo* etc etc.

Las personas que quieren recibir junto la coleccion de un mes pueden obtenerla encuadernada por el mismo precio de suscripcion advirtiéndolo así.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort Real número 1.

## JABON PERFECCIONADO.

SISTEMA INGLÉS.

Este jabon superior á las demás clases conocidas en España, se vende al por mayor en la calle de la Industria, frente la fundicion, á los precios siguientes:

Marca A á 40 rs. arroba.

Id. B á 39 rs. arroba.

Id. C á 33 rs. arroba.

La cantidad menor que se vende es un cuarto de arroba (cuartero.)

## ESCUELA PRACTICA

PARA SECRETARIOS DE AYUNTAMIENTO Y

JUZGADOS DE PAZ.

Curso de un mes. Calle del hospital, número 8, piso 2.º en Barcelona.

44

BIBLIOTECA MUNICIPAL

## LA CONSULTA MUNICIPAL Y PROVINCIAL.

Baratura Extraordinaria.—Seis tomos cada año.

Esta publicacion se hará repartiendo un manual cada dos meses, en la forma siguiente.

El 20 de Febrero. Manual de caminos vecinales y carreteras provinciales

El 30 de Abril. Manual de pósitos.

El 30 de Junio. Manual de quintas.

El 31 de Agosto. Manual de organizacion y atribuciones de Ayuntamientos.

El 31 de Octubre. Manual de derechos políticos.

El 31 de Diciembre. Manual de intereses materiales de los pueblos.

El precio de suscripcion es el de 120 reales anuales pagados por semestres adelantados. Se admiten suscripciones en la Libreria Española cort-real n.º 1.

DICCIONARIO

## DE LA ADMINISTRACION ESPAÑOLA.

Compilacion ilustrada de la novisima legislacion de España en todos los ramos de la Administracion publica.

Segunda edicion.

POR D. MARCELO MARTINEZ-ALCUBILA.

Esta obra constará de 12 tomos de 430 á 500 paginas cada uno en 4.º prolongado á dos columnas. El precio de suscripcion en todo España, tomandola antes del 20 de Enero corriente, á 16 rs. cada tomo.

Se admiten suscripciones en la Libreria Española Cort-Real n.º 1.

## Clarificacion de vinos.

PULVERINA Apperch, el mejor ingrediente hasta ahora conocido. Unico depósito. Cataluña, almacenes de D. R. Gulle Cassañes y compañía, Llauder, 3. Tambien se hallará depósito de BAGA DE SAUCCO.—Barcelona 3

## MISTERIS DEL MAR

DRAMA EN 3 ACTES Y EN VERS

original de

D. JOSEP VANCELLS Y MARQUÉS.

Está de venta en la libreria española, al precio de 6 rs. ejemplar.

## Anteojos de nueva invencion.

Premiados en la exposicion universal de Paris, basados en la higiene ocular y recomendados para todos los defectos y enfermedades de la vista.

Establecimiento óptico de los Sres. Dalmau é hijo constructores de instrumentos de Fisica. Rambla frente el Liceo n.º 9. Barcelona.

Consultas gratis.

EDITOR RESPONSABLE, MARCELINO FONT.

Gerona: Imp. de Pedro Corominas, bajada del correo núm. 11.—1868.